
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL

 ATA nº.  181 – Aos dezoito  dias  do mês de fevereiro de dois  mil  e  dezesseis,  na sede do
Conselho Municipal de Assistência Social – CMAS, situado na Rua Artur Machado, nº533 - Casa
dos Conselhos, iniciou às 14h20min, a plenária extraordinária do CMAS. Justificaram a ausência
os  conselheiros,  Fabiana  Maria  Miranda  Silva,  Luciana  Oliveira  Ferreira,  Ana  Maria  Padilha
Sbrissa,  Etevaldo Jorge S.  Junior,  Selma Aparecida  de Bessa.  A Presidente  Claudia  Cristina
agradeceu  a  presença  de todos  e  especial  os  representantes  da DECEDES,  esclareceu  que
infelizmente no dia 16/02/2016 por falta de quórum não foi realizada a 1ª reunião ordinária do
CMAS no ano de 2016,  por  isso  foi  necessário  convocar  essa  Reunião  Extraordinária.  Após
solicitou a leitura da Ata nº: 180 que foi lida e aprovada por unanimidade. Seguindo com a Pauta
Item Informes: 3.1 – Prestação de contas da viagem a Ribeirão Preto, a Presidente informa que a
capacitação  foi  sobre  a  Lei  nº:  13.019/2014  –  novo  marco  regulatório  do  3º  Setor  aspectos
contábeis  e jurídicos e suas alterações no que tange ao conveniamento com instituições não
governamentais. A auditora da SEDS Sra. Euzebia explica que, conforme aprovado na plenária do
mês de dezembro as despesas para os técnicos da SEDS foram pagas com o IGD – Indice de
Gestão Descentralizada e para os representantes do CMAS com os 3% também do IGD. As
despesas com os técnicos da SEDS ficaram no valor de R$ 1.371,56 (um mil e trezentos e setenta
e um reais e cinquenta e seis centavos) e foi devolvido o valor de R$ 128,44 (cento e vinte e oito
reais e quarenta e quatro centavos). Já as despesas com os representantes do CMAS ficou no
valor de R$ 646,46, 00 com devolução para o fundo de R$ 353,54 (trezentos e cinquenta e três
reais e cinquenta e quatro centavos). Lembrando que foi pago com o recursos disponibilizado a
inscrição de cada participante no valor de R$ 300,00 (trezentos reais) e alimentação. O Secretário
Adjunto da SEDS Prof. Carlos Godoy  informa que será alterado a Normativa nº: 001 de 2000
onde constará que o recurso do convênio poderá ser utilizado cem por cento com pagamento de
recursos humanos, essa norma poderá ser utilizada por todos os conselhos de políticas públicas
vinculados  a  Secretaria  de  Desenvolvimento  Social.  Informe  3.2  –  Criação  de  Edital  sobre
Residência Insclusiva, Casa de Mulher Vitima de Violência e População de Rua, a Presidente
Claudia sugere que o Conselho elabore um Edital de acordo com o Marco Relatório ficando a
comissão de Política Pulica e Comissão de Normas e Regulamento responsável pela elaboração
do edital.  A Reunião das comissões foi  marcada para o dia 26/02/2016 às 09h na Casa dos
Conselhos.  3.3 – Cadastro da Secretaria de Desenvolvimento Social  no CAGEC, a presidente
Claudia Cristina informa que a Secretaria, após envio de documentações necessária regularizou
seu cadastro junto ao CAGEC. O CAGEC – Cadastro Geral de Convenentes tem o objetivo de
possibilitar o controle de documentação para os interessados em estabelecer convênios com a
administração pública estadual e somente é certificado, após envio de documentação exigida.  3.4
– Acontecerá no dia 31/03/2016 o 1º Fórum Regional para população em situação de Rua, será
promovido pela Prefeitura de Uberaba por intermédio da Secretaria de Desenvolvimento Social
através  do  Centro  de  Referência  Especializado  para  População  em  Situação  de  Rua,  será
realizado  na  Praça  Jorge  Frange  com  discussões  voltadas  para  garantia  dos  direitos  dessa
população. Todos estão convidados a participar. 3.5 – O Secretário de Desenvolvimento Social Sr.
Roberto Luiz de Oliveira informa que após reunião com Exmo. Sr.  Prefeito Paulo Piau e com
Secretário  da  Fazenda  ficou  acordado  que  a  Prefeitura  pagará  integral  a  10º  Parcela  dos
convênios da SEDS com as instituições não governamentais no dia 26/02/2016. Sugere ainda que
as instituições divulgue o planejamento anual de suas ações para que toda a comunidade tenha
ciência das atividades desenvolvidas. O conselheiro Nilton e representante da instituição Vivendo
com HIV informa que a instituição realiza  ações itinerantes  de prevenção contra a AIDS nas
escolas  municipais  e  nas  instituição  e  que  o  atualmente  a  instituição  está  com  horário  de
funcionamento em sua sede as 2ª e 4ª feira as 13 horas. 3.6 – Abertura das contas correntes dos
Blocos de Financiamento, foi informado que o Fundo Nacional de Assistência Social publicou em
seu  Blog,  orientações  importantes  acerca  da  abertura  das  contas  correntes  dos  blocos  de



financiamento e dos programas socioassistenciais, bem procedimentos, por parte dos gestores
locais, para ajustes e transferências entre as atigas contas e as novas. O prazo para transferência
dos recursos é até maio de 2016 e o município de Uberaba já fez as adequações necessárias
conforme determina a portaria do Ministério de Desenvolvimento Social. Informe 3.7 – Plano de
Ação das instituições, a secretária executiva Verediana informa que as instituições inscritas no
Conselho  tem prazo  para  entrega  do  Plano  de  Ação  para  o  ano  de  2016  e  o  Relatório  de
Atividades  de  2015  até  o  dia  30/04/2016  conforme determinações  do  Conselho  Nacional  de
Assistência  Social.  A  Presidente  Claudia  reforça  ainda  que  caso  a  instituição  não  envie  a
documentação sua inscrição será suspensa e caso a mesma não regularize em temo hábil  a
inscrição será cancelada.  3.8 – Foi  apresentado o pedido de inscrição do Lar Espírita Jarbas
Leone  Varanda  ficando  a  cargo  da  comissão  de  inscrição  de  entidade  realizar  analise  das
documentações  e  visita  in  loco.  Dando  continuidade  com  a  pauta  item  4  –  Apresentação  e
apreciação do Projeto Kayros “Momento de Tranformação” para pessoa em situação de rua, a
Presidente do CMAS e Diretora do Departamento de Proteção Especial Claudia Cristina expõe
que o objeto do projeto é realizar capacitação de jardinagem, pedreiro,   fabricação de blocos
de  cimento,  reciclagem de  resíduos  da  construção  civil.  A  forma sintética  do  Projeto
Kairós é formar inicialmente 20 homens,  com idade acima de 18 anos, usuários dos
serviços da Casa de Passagem de Uberaba e Centropop vulneráveis, como resultado da
situação  vivenciada  de  rua.  O projeto   Kairós,  terá  como  parceiros  a  Secretaria  de
Serviços  Urbanos,  Meio  Ambiente  e  a  Secretaria  de  Desenvolvimento  Econômico,
Secretaria  de  Educação,  na  tentativa  de  implementação  de  uma  política  pública  de
geração de trabalho e renda para a população de rua. Oferecerá uma bolsa de 50% do
salário mínimo, por até 12 meses, podendo ser prorrogado por igual período, dependendo
da avaliação psicossocial do usuário. Será um projeto de ação continuada. Para início das
atividades é necessário a compra dos seguintes materiais:  4 Roçadeiras Stihl FS 220, 4
Moto pode Stihl 131, 1 Máquina Hidráulica para Fabricação Tijolo, totalizando um valor de
R$ 57.000,00 (cinquenta e sete mil reais). Tal recurso será utilizado do índice de gestão
descentralizada. Após explicações foi aprovado por unanimidade o Projeto Kayros e a
utilização de R$ 57.000,00 (cinquenta e sete mil reais) para a compra de 4 Roçadeiras
Stihl FS 220, 4 Moto pode Stihl 131, 1 Máquina Hidráulica para Fabricação Tijolo. Item 7 –
Apresentação  e  Apreciação  do  Projeto  8  de  Março,  a  Secretária  Executiva  da
Coordenadoria das Mulheres Sra. Sandra apresenta o Projeto Semana Comemorativa do
Dia Internacional da Mulher – 8 de Março, o projeto é voltado para usuárias da política
pública para mulheres, profissionais, técnicos, conselheiros e comunidade em geral, visa
oferecer capacitação a todos os envolvidos com intuito de diminuir e quem sabe terminar
com  o  preconceito  e  a  desvalorização  da  mulher.  Será  realizado  no  mês  de  março
durante a semana de comemoração ao dia internacional da mulher será gasto um valor
de R$ 4.600,00 com elaboração de folder, confecção de camisetas e um coffe break para
400 pessoas. Sr, Herval da DECEDS informa que será realizada reunião com todos os
setores  para  divulgação  do  Projeto.  O  Projeto  contará  com  os  parceiros  Embeleze
Cosméticos,  Revista  Mulheres,  Secretaria  de Saúde/CAISM,  Centro  de Referência da
Mulher,  SENAC,  Laboratório  Sabin,  DECEDS,  dentre  outros.  Após  apresentação  foi
aprovado  por  unanimidade  o  Projeto  8  de  Março  –  Semana  Comemorativa  do  Dia
Internacional da Mulher. Item 6 - Relatórios do Serviço de Convivência e Fortalecimento de
Vínculos, Serviço do Migrante e Piso Mineiro. A presidente Cláudia salienta que será apresentado
os Relatórios do mês de dezembro e janeiro visto que em janeiro o CMAS estava de recesso,
sendo assim no mês de dezembro saldo do Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos
oferecido para crianças de 06 a 15 anos foi de R$ 3.568,00 (três mil quinhentos e sessenta e oito
reais),  do Serviço do Migrante o saldo é de R$ 9.275,28 (nove mil e duzentos e setenta e cinco
reais e vinte oito centavos)  e Piso Mineiro no mês de dezembro foi de 33.690,71 (trinta e três mil,
seiscentos e nova reais e setenta e um centavos).  Já no mês de janeiro Serviço de Convivência e
Fortalecimento de Vínculos oferecido para crianças de 06 a 15 anos foi de R$ 3.593,89  (três mil
quinhentos e noventa e três reais, oitenta e nove centavos),  do Serviço do Migrante o saldo é de
R$ 5.125,03 (cinco mi, cento e vinte cinco reais e três centavos)  e Piso Mineiro no mês de janeiro



o  valor  de  43.593,36  (quarenta  e  três  mil,  quinhentos  e  noventa  e  três  reais  e  trinta  e  seis
centavos).  Após  apresentação foram aprovados por  unanimidade  os  relatórios  do Serviço  de
Convivência e Fortalecimento de Vínculos,  Serviço do Migrante e Piso Mineiro dos meses de
dezembro e janeiro por unanimidade. Item 7 foi solicitado pela Presidente Claudia Cristina que o
item 7 foi suprido da pauta. Tal solicitação foi aprovada por unanimidade. Item 8 – Pedido de
Inscrição da Casa de Acolhimento  Santa Rita de Cassia,  a Presidente  informa que conforme
legislações vigentes e já discutido em plenária anterior  a Casa Santa de Rita de Cássia vem
solicitar sua inscrição como Casa de Acolhimento. A Conselheira Camila explica que os serviços
oferecido pela Casa Santa Rita está de acordo coma tipificação da assistência social no que tange
o  serviço  de  acolhimento  a  jovens,  mulheres,  adultos  e  idosos,  sem  qualquer  exigência  de
contraprestação dos usuários. O atual Presidente é o Senhor Rony Marcos Sousa Lemes que está
presente na plenária. Senhor Rony agradece a atenção de todos e explica que o intuito é oferecer
um serviço de acolhimento adequado com o objetivo de promover a cidadania aos seus usuários.
Após explicações foi aprovado por unanimidade a inscrição da Casa de Acolhimento Santa Rita
de Cássia. Item 9 – Apresentação e Apreciação das adequações dos serviços da instituição juntos
podemos bem como apresentação do plano de trabalho para o ano de 2016. A Presidente Claudia
informa que conforme consta na Ata do mês de dezembro o Sr. Ricardo informou a plenária que
não seria  possível  readequar  os serviços  oferecido pela  instituição bem como a sugestão de
mudança no estatuto. Após conversa com a diretoria da instituição que aceitou fazer as mudanças
necessárias, veio informar que já foi enviado ao cartório as alterações para registro mas somente
em março terá uma posição. O responsável pela instituição Sr.  Ricardo informa que devido a
demora em cartório vem apresentar com antecedência as readequações conforme resolução do
Conselho Nacional bem como o Plano de Trabalho. Entende que somente será firmado convênio
após regularização das documentações e registro no CMAS. Quanto o plano de trabalho para o
ano de 2016 o mesmo será para acolher 12 pessoas do sexo masculinos, ofertando ações de
proteção social que viabilizam a promoção do protagonismo, a participação cidadã, a mediação do
acesso  ao  mundo do  trabalho  e  a  mobilização  social  nos  termos da LOAS e  da  Tipificação
Nacional  dos  Serviços  Socioassistenciais.   A  Presidente  informa  que  a  instituição   receberá
mensalmente o valor de R$ 2.145,60 (dois mil cento e quarenta e cinco reais). Após apresentação
foi aprovada as readequações dos serviços da Instituição de Acolhimento Juntos Podemos bem
como Plano de Trabalho para o ano de 2016. Item 10 – Readequação dos plano de trabalho do
ano  de  2016  das  instituições:  Lar  de  Idosos  Pedro  e  Paulo  solicita  a  readequação  para
atendimento a 21 idosos e o valor  da parcela é de R$ 5.440,00 (cinco mil  e  quatrocentos e
quarenta reais),  o  convenio será para 10 meses;  Casa de Acolhimento Isabel  do Nascimento
solicita readequar para utilização de até oitenta por cento do recurso para pagamento de recursos
humanos. Casa de Acolhimento São Pio também solicita a readequação para utilização de até
oitenta por centos para pagamento de recursos humanos. A Associação Regional Amor Exigente
solicita também a utilização de até sessenta por centos para pagamento de recursos humanos.
Após explicações foi aprovado com uma abstenção as readequações dos planos de trabalho para
o ano de 2016 das instituições: Lar de Idosos Pedro e Paulo, Casa de Acolhimento Isabel do
Nascimento, Casa de Acolhimento São Pio e Associação Amor Exigente. Item 11 – Apresentação
e Apreciação do Plano de Trabalho da Comunidade Terapêutica Santa Rita de Casa, a casa irá
oferecer 50 vagas para regime de acolhimento e 10 vagas em regime de republica para pessoas
em situação de rua.  Após explicações foi aprovado o Plano de Trabalho da Casa de Acolhimento
Santa Rita de Cassia com uma abstenção. Item 12 – Apresentação e Apreciação da utilização do
Recurso do IGD para pagamento de despesas para representante do CMAS que irá participar do
Seminário do CEBAS e Imunidade Tributária no dia 24/02/2016 em Curitiba/PR.  A Presidente
informe  que  irá  representar  o  CMAS  nesse  seminário  que  terá  como  tema  Renovação  e
Manutenção do CEBAS  - Certificado de Entidade Beneficente de Assistência Social, Prestação
de  Contas,  o  recurso  será  para  acobertar  despesas  com  pagamento  de  passagem  áreas,
alimentação, translado, hospedagem e o pagamento de inscrição no referido seminário. O recurso
será  no  valor  de  R$  2.350,00  (dois  mil,  trezentos  e  cinquenta  reais)  é  será  do  IGD-BF.  Foi
aprovado  por  unanimidade  a  utilização  do  recurso  do  IGD-BF  no  valor  de  R$  2.350,00.  A
Presidente solicita a inserção na pauta do pedido de liberação de recurso para participação de
técnico da SEDS no Encontro do Qualifica SUAS. Tal inserção foi aprovada pelos conselheiros
presentes. Item 13 -  Apresentação e Apreciação da utilização do recurso do IGD para pagamento
de despesas dos psicólogos que irão participar do 2º Encontro Mineiro de Psicólogos no SUAS.  A



Presidente informa que o Conselho Regional de Psicologia realizará no dia 26/02/2016 em Belo
Horizonte  o II  Encontro de Psicólogos no SUAS que terá como tema:  Conversações sobre o
cotidiano do trabalho.  O evento contará com a presença de psicólogas e psicólogos,  além de
outros trabalhadores do Serviço Único de Assistência Social – SUAS o objetivo é discutir sobre os
desafios referentes à política nacional de assistência social. A inscrição é gratuita e o recurso de
R$ 3.500,00 (três  mil  e  quinhentos  reais)  será  utilizado  para  pagamento de despesas  de 16
profissionais  da proteção básica  e  8 da proteção especial.  Tal  solicitação  foi  aprovada pelos
conselheiros presentes. Item inserido sobre a liberação de recurso para participação de técnico da
SEDS no Encontro do Qualifica SUAS. O encontro será realizado no dia 09/03/2016 em Belo
Horizonte  e tem como tema:  Plano de Apoio  Técnico para Indução Orientação dos Gastos e
Aprimoramento da Gestão do SUAS. Será utilizado o valor de R$ 1.600,00 (um mil e seiscentos
reais)  para pagamento de alimentação e coffe break.  O Encontro é voltado para gestores da
assistência social (proteção básica e especial) controladoria, procuradoria, orçamento e financeiro
e técnicos da SEDESE. Após explanações foi aprovado a utilização do recurso de IGD para a
participação de técnicos no Encontro do Qualifica SUAS. A Coordenadora do CADÚNICO solicitou
a junção da formação continuada com o item 14 que trata da apresentação e apreciação do
Benefício Social de Auxilio Funerário, tal solicitação foi aprovada pela plenária. A conselheira Ana
Paula explana que atualmente o critério utilizado para acesso ao funeral social é ser usuário do
bolsa família, mas há pessoas que são público da política de assistência social e que não tem
bolsa  família  e  necessitam  do  referido  benefício.  E  solicita  contribuição  da  Secretaria  de
Desenvolvimento Social e Conselho Municipal de Assistência Social para resolução da situação,
uma vez que foi informada que a funerária não tem nenhuma imunidade tributária para oferecer o
benefício, porém trata-se de demanda e responsabilidade da política de assistência social, devido
à questão de vulnerabilidade e dignidade da pessoa humana. A Coordenadora Vania Guarato
explica que participou do XVII Encontro Nacional do CONGEMAS realizado em abril de 2015 e
esteve  presente  na  oficina  que  tratou  dos  benefícios  eventuais.  De  acordo  com  o  pacto  de
aprimoramento de gestão o município de grande porte, como Uberaba, devem ter no mínio 60%
dos beneficiário no CADÚNICO. A secretaria de desenvolvimento social realizou o processo do
BPC revisado no máximo a cada 2 anos e já estão inscrito no CADUNICO 80% dos usuários. Os
benefícios eventuais são auxilio natalidade, auxilio mortalidade, aluguel social e outros que sejam
eventuais,  isto  é  que tenham caráter  suplementar  e  provisório,  prestados aos cidadãos  e  as
famílias em situações de vulnerabilidade temporária e de calamidade pública. Quanto ao funeral
social, em 1998 foi criada uma Lei Municipal onde esse auxílio era apenas para indigentes, hoje o
município de Uberaba adequou junto às funerárias para que o funeral social fosse oferecido aos
beneficiários  do  Bolsa  Família  através  do  benefício  eventual.  Diante  disso,  verificará  com  a
Assessoria Jurídica da SEDS a possiblidade de alteração da lei municipal, buscando contemplar o
público que não tem condições de custear o funeral, pois hoje infelizmente ainda é somente para
os usuários do Programa Bolsa Família. Outro ponto da formação continuada foi sobre vigilância
socioassistencial. A Gerente de unidade Silene Baroni participou dessa oficina no XVII Encontro
Nacional do CONGEMAS realizado em abril de 2015, é uma área instituída pela PNAS, é uma
área de gestão de informação dedicada a apoiar  as atividade de planejamento,  supervisão e
execução dos serviços sociassistenciais. Trabalha através de fornecimento de dados, indicadores
e  análises  que  contribuam  para  efetivação  do  caráter  preventivo  e  proativo  da  política  de
assistência  social.  Tem  competência  de  elaborar  e  atualizar  periodicamente  o  diagnóstico
socioterritorial do município com informações especializadas dos riscos e vulnerabilidades e da
consequente demanda de serviços de proteção social básica e especial, bem como informações
especializadas referentes ao tipo e volume de serviços disponíveis e ofertados à população. Nada
mais havendo a se tratar, a presidente agradeceu  a presença de todos,  a plenária extraordinária
encerrou às 17h15min, esta ata foi redigida por mim Verediana Pereira de Freitas – Secretária
Executiva  do CMAS,  que foi  lida  e  aprovada pelos  conselheiros  presentes:  Maria  Auxiliadora
Nardi,  Renato Afonso Vinhal,  Camila Cristina Araujo,  Nilton Carlos Resende,  Alvaro Divino de
Souza, Viviane Aparecida Garcia, Ana Paula de Oliveira, Claudia Cristina da Silva, Roberto Luiz
de Oliveira, Cristiane Neiva Martins, Sandro Caldeira Santana, Maria de Fátima Freitas Vieira,
Fabiana Gomes Pinheiro. 


